

校訓「清く・正しく・たくましく」



交北小だより



第13号
2026.1.7 発行
児童数 377名
(1/7現在)

あけまして
おめでとう
ございます

新年あけましておめでとうございます。

新年快乐

(中国語)

نیساں مبارک بو

(ウルドゥー語)

Happy New Year

(英語)

Feliz Año Nuevo

(スペイン語)

새해 복 많이 받으세요

(韓国語)

Manigong Bagong Taon

(フィリピン語)

皆さん、お正月はどのように過ごしましたか。様々な言語の「あけましておめでとうございます」を集めてみました。（google翻訳による）これらは、おそらく交北小学校の皆さんのご家庭でこのお正月に交わされたであろう言葉の数々です。もしかしたら、他の国の言葉も使われていたかもしれません。世界中にはもっといろいろな言語がありますが、交北小学校だけでもこれだけの言葉が使われています。それぞれのご家庭で、それぞれ趣の違うお正月を過ごされたことでしょう。もっとも、日本のように新暦の新年ではなく、旧暦の新年（中国の春節や韓国のソルラルなど）を祝う国も東アジアには多いので、これから新年を祝うご家庭もあることでしょう。

さて、今年の干支（えと）は丙午（ひのえ・うま）と言います。これは東アジアの多くの国々に伝えられているものです。もともとは古代の中国で考えられたものだそうです。

干支というのは10種類の干（甲・乙・丙・丁・戊・己・庚・辛・壬・癸）と十二の支（子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥）を組み合わせたもので、全部で60通りの組み合わせがあります。十干の「丙」は「ひのえ」という読みかたからもわかるように、「火」の意味を持ち、激しく勢いがあることを意味します。また十二支の「午」（うま）にも、生き生きと馬が駆けるように勢いがある意味があるのだそうです。そのようなことから、丙午の年は非常にエネルギーがあり、スピード感あふれる年になるのでは、と言われています。

もしかしたら、歴史の転換点となる大きな出来事がある年になるかもしれません。また、皆さん的生活にも大きな変化のある年になるかもしれませんね。今まで迷っていたことにチャレンジする勢いを持ってみるのもいいでしょう。ただ、そんな変化があったとしても、自分や周りのことを冷静に考える姿勢は忘れずにいたいものです。周りの人への思いやり、平和を願う心など…大切にしたいと思います。



意賀美神社の大きな絵馬

えほんのひろばが復活します

交北小学校では、かつて教室の一つを利用して、「えほんのひろば」という行事を行っていましたが、コロナ禍で中断していました。今年度、いつも読み聞かせをしていただいているおはなしドリームさんの協力を得て、「えほんのひろば」が復活します。中央図書館からたくさん絵本をお借りし、教室いっぱいに絵本をならべ、自由に読める時間を作ります。ふだんの学校図書館にはない絵本もあるかと思いますので、ぜひ自分のお気に入りの絵本に出会ってほしいと思います。楽しみですね。(場所は女子更衣室です)



1月の行事予定

7	水	3学期始業式 (12:00 下校)			
8	木	4時間授業 (13:15 下校) 給食開始			
9	金	4時間授業 (13:15 下校)		二測定 (6年) SSW、SC	
10	土				
11	日				
12	月	成人の日 はたちのつどい			
13	火	えほんのひろば		二測定 (5年)	
14	水	クラブ活動 3年出前授業		二測定 (4年)	心の教室
15	木	2.3.4年 5時間授業 避難訓練		二測定 (3年)	山田中入学説明会
16	金	3.4年 5時間授業	↓	二測定 (2年)	
17	土				
18	日				
19	月	委員会活動		二測定 (1年)	
20	火	1年世代間交流		マラソン週間	
21	水	4時間授業 (13:15 下校)		心の教室	
22	木	1年読み聞かせ			
23	金			↓	
24	土				
25	日				
26	月				
27	火	マラソン週間			
28	水	校内研究授業 (5-1以外 4時間授業)		心の教室	
29	木	2年読み聞かせ	↓		
30	金	児童会まつり 4時間授業			
31	土				

2月6日(金) 入学説明会 10日(火) 学習参観・懇談(2・3・5年)

19日(木) 学習参観・懇談(1・4・6年)